

Commission relations expéditions internationales

Rapport d'activités 2023



Le conseil d'administration de la F.F.S, a élu un nouveau président et président adjoint, pour la C.R.E.I lors de la réunion du 14 octobre 2023. Cette nomination s'inscrit dans une volonté de réactivation de cette commission qui reste une composante importante de notre Fédération. Ce projet s'inscrit ainsi dans la continuité du travail déjà réalisé par l'ancienne équipe dont l'activité avait progressivement cessé à partir de 2020.

Christophe Rognon et Didier Rateau ont donc été nommés respectivement président et vice-président pour cette période de transition en préalable aux élections fédérales de 2024 et la mise en place de la nouvelle équipe.

La première action réalisée a consisté à reprendre progressivement contact avec les acteurs de l'ancienne équipe afin de les mobiliser sur le projet de réactivation de la CREI. De nombreux échanges, téléphoniques et courriels, ont permis de reconstituer en grande partie les équipes (DT, DN, CP) tout en admettant quelques nouvelles arrivées. A ce jour, l'effectif reste malheureusement encore incomplet ...

L'ancien trésorier étant démissionnaire, le vice-président a logiquement accepté de reprendre le poste afin de proposer dans les délais un budget pour l'exercice 2024.

Notre demande a principalement porté sur une augmentation significative de ce dernier et nous sommes ainsi passé d'un montant de 14,5 k€ à 20 k€. Une majoration importante qui ne nous permettra pas cependant d'accéder favorablement à toutes les demandes de financement (Actions Internationales, DPE, etc.) en raison du dynamisme des spéléos français à l'International.

Jean Philippe Grandcolas, avec le précieux concours de Chantal, secrétaire de la CREI, a repris la compilation d'un C.R.A.C qui regroupe les résultats des expéditions depuis 2020.



Le blog de la CREI, est en cours d'actualisation et nous restons ouverts à toutes suggestions d'amélioration. Didier Rateau en assure la gestion pour l'instant.

L'annuaire de la commission est révisé régulièrement dans la mesure des renseignements obtenus, il figure désormais sur le blog et le site de la Commission.

Perspectives 2024

Il faudrait différencier deux catégories de missions afin d'alléger le rôle de la CREI en dissociant les **relations et actions internationales** qui pourraient alors être dévolues directement à la direction de la Fédération (CA) en ce qui concerne les commissions spécialisées directement concernées (SSF, EFPS, EFS, CoSci, CoEnv, CoMed, etc.) avec information de la CREI.

Le rôle de la CREI pourra alors se limiter à un rôle strictement consultatif avec pour objectif d'être « informé » afin de mettre en place le cas échéant des activités transverses en vue de mutualiser les actions proposées.

Et d'autre part les **expéditions**, avec :

- ✓ L'animation d'un réseau de « correspondants pays », élément de base permettant d'entretenir un réseau de contacts (déjà en place mais à compléter).
- ✓ La gestion de la commission proprement dite : réunions annuelles, publication du rapport d'activité, proposition de l'expédition nationale, Suivi et gestion des rapports d'expéditions (études des dossiers d'expéditions et des rapports post-expédition), validation de l'agrément fédéral.
- ✓ L'attribution d'aides financières pour les expéditions et l'assistance à la recherche de mécénat et de subventions (réseau fournisseurs, etc.)

Il est important que la CREI participe à l'ensemble des actions menées dans un pays tiers, que cela soit pour l'enseignement, les secours ou les collaborations scientifiques... A défaut d'y « participer », la CREI se doit d'être informée des actions internationales menées par les clubs, les CDS, CSR ou commissions nationales.

Reste la partie expédition, qui est l'une des assises fondamentales de notre Fédération. Il semble intéressant de recentrer le travail de la commission autour de ce domaine afin non seulement de le valoriser mais aussi de le développer.

Un projet basé sur le développement et la valorisation des expéditions et explorations hors du territoire national.

- Éventuellement modifier la dénomination et le logotype de la commission pour les rendre plus « parlants » à l'intérieur et à l'extérieur de la Fédération. Appel à projets lors de l'AG FFS.
- Trouver un moyen d'augmenter la répartition des DPE à leur juste valeur, en minimisant les expéditions touristiques, et en intégrant la notion de durée effective dédiée à la spéléo.
- Proposer éventuellement un stock de matériel dédié aux expéditions : matériel de topographie, images et son, détecteurs multi gaz, perforateurs, secours, médical, scientifique, tentes collectives, etc.
- Revoir le mode de gestion des Actions Internationales au profit du CA en limitant le rôle de la CREI à un rôle consultatif en ce qui concerne les projets portés par les commissions (SSF, EFS, EFPS, Canyon, Co Sci, etc.).
- Créer un label ou une bourse expédition avec nos partenaires et sponsors fédéraux pour doter certains projets en matériel, qui pourraient alors rester propriété de la commission pour être affecté à d'autres projets.
- Organiser un « évènement » post expé ou chacun viendrait présenter ses résultats (temps de rencontres conviviales) sur un week-end par exemple (type Spélimage) peut être combiné avec la remise des bourses fédérales par exemple, dans l'idée de ce qui se faisait au terme d'une réunion annuelle parallèlement au Congrès National.
- Animer le lien avec les autres commissions :

COMED : Trousse médicale, formation et assistance à distance si besoin, faciliter l'accès à des ordonnances ; COCOM : faciliter les liens entre les expéditions et la presse grand public ; SSF, EFS, Scientifique... Pour cela le Blog peut être un bon relai.

Pour chaque expédition, prévoir un « package » de promotion fédérale (présentation de la fédération en anglais, en arabe, en mandarin, en espagnol, en javanais ou en portugais, lots de Spelunca, T shirts et supports offrant une petite rentabilité). Appel de candidatures pour le réaliser !

La nouvelle équipe s'engage à continuer :

A remobiliser les anciens dirigeants et / ou participants de la CREI. Il s'agira de reprendre contact individuellement avec tous les anciens animateurs de la commission pour tenter de les remobiliser dans un nouveau projet commun.

A activer de nouvelles vocations pour compléter l'équipe dirigeante et dans la mesure du possible obtenir un représentant par CDS ou à minima par CSR pour relayer la CREI dans chaque partie du territoire.

Il ne s'agira pas de « réduire » ce qui a été réalisé dans le passé, au titre des EFS, GESF ou de la CREI mais d'asseoir la nouvelle direction nationale sur les bases héritées du passé en sachant en tirer profit pour plus d'efficience.

Il ne s'agit pas de ressasser les critiques mais de réactiver cette commission indispensable au rayonnement de notre activité. L'exploration fait toujours rêver et c'est un moyen de valoriser notre activité aux yeux des « profanes ». On y gagnera en crédibilité humaine, technique et scientifique ... une bonne image qui saura nous profiter même au cours de nos explorations dominicales dans les karsts français !!!

A poursuivre : la numérisation des documents issus des expéditions et mise en ligne documentaire avec un accès restreint. (A définir).

A créer : un annuaire international avec établissement d'une fiche « pays » (cartographie, principaux massifs, inventaires, principales cavités, bases documentaires scientifiques, liens avec les clubs locaux ou les administrations, conseils, bonnes adresses, liens internet...). Cela sera le premier gros et long travail des correspondants « pays » !

Pour conclure, de nouveaux bénévoles ont pris le relais et ne comptent pas leurs heures, la porte est ouverte à toutes les bonnes volontés.

Christophe Rognon, président CREI

Didier Rateau, président adjoint CREI